



横須賀市消防団だより

令和6年4月号

発行：横須賀市消防団

編集：横須賀市消防局

団長挨拶

消防パレード2024



第8代 消防団長 宇内 正城

新年度挨拶

令和6年度になり、横須賀市消防団長を任命され、五年目を迎えることとなりました。

消防団員のご家族の皆様並びに消防団員の勤務先の方々には日頃から消防団活動にご理解とご協力いただき、改めて感謝申し上げます。これからも地域の安心と安全のために、災害に強い消防団を目指していきたいたいと思います。

昨年度振り返って

昨年度振り返ると、五月には、新型コロナウイルス感染症も5類に移行し、様々な行事事がコロナ前に戻ることができました。九月には、第五十一回消防団操法大会を開催し、第三一分団（ポンプ車操法）、第三十七分団（小型ポンプ操法）が最優秀賞を獲得し、今年度実施される、神奈川県操法大会への出場権を得ました。両分団は、前回の県大会でも優勝しており、連覇を目指して意気込んでいるところです。家族の皆さん、地域の皆さん、どうぞ応援のほど、よろしくお願いいたします。

また、消防団音楽隊定期演奏会も開催され、市民の皆様の喜んでいる姿を、間近で感じることができます。

とても嬉しくなりました。

令和5年横須賀市消防団の活動人員

災害	1,023人
訓練	6,362人
警戒	2,134人
合計	9,519人

元旦に発生した能登半島地震からもわかるように、昨今の災害は、激甚化しています。あらゆる災害に、適切な対応ができるよう、消火活動に限らず、土砂災害の対応にも励んでいきたいと思います。

今後もご理解、ご協力のほど、よろしくお願ひ致します。

今後の消防団活動

今年も多くの方から、見応えがあり大変好評だったと伺いました。横須賀市HPなお、パレードの様子は市のHPから視聴可能となっていますので、ぜひご覧ください。

令和5年4月 横須賀市消防局に土砂災害機動部隊（LTB）発足



～令和5年12月 LTB本格運用開始～

令和5年4月に発足したLTB。消防総合訓練センターや他都市との合同訓練を重ね、同年12月に正式に運用開始となりました。記憶にも新しい、多大な被害をもたらした令和6年能登半島地震。未だ行方不明者が見つからない壮絶な現場にも派遣されました。

今後は、消防団も消火活動に限らず、土砂災害に対応できるようしていきたいと思います。

自分の地域を守ろう！！

消防団員 隨時募集中！！

実態に即した災害現場での活動力向上を目指し、消火活動における対応要領を確立させ、消防団活動の充実・強化を図るため、定期的に研修・訓練を実施しています。

令和5年度は、防火着装から車両に乗り込み、消火栓若しくは防火水槽に水利部署後、ホースを延長、その後放水する訓練やロープを使用した器具の引き上げ訓練を実施しました。

令和4年度は、コロナウィルス感染拡大防止のため、訓練を見送りましたが、令和3年度は、車両の運転技術の向上を目指した訓練を実施しました。



令和5年9月24日（日）に第51回横須賀市消防団操法大会が開催されました。

大会当日は、小型ポンプ操法の部で、第3分団、第4分団及び第13分団が出場しました。

また、大会が開催されるまでの間、下町地区及び上町地区の各分団が、新港町の岸壁、ゴミ処理施設エコミル及び横須賀市営墓地の敷地内で、19時から21時に各々訓練を実施しました。

この訓練を通して、団員の士気高揚と技術の向上を図り、災害に強い分団を目指しました。

～市内消防団のガス式発電機を整備～

自治総合センターは、宝くじの社会貢献広報事業として、宝くじの受託事業収入を財源に実施しているコミュニティ助成事業で、地域の防災組織育成を助成しています。市はこの助成金で、非常災害時にも即時対応可能なガス式発電機を購入しました。これにより各消防団詰所に配備します。今後も助成を受けながら、地域防災のための整備をしていきます。



お問い合わせ

消防団員募集!!

横須賀市消防局 総務課消防団係
TEL 046-821-6459

